

ED-Sitzung vom 29.01.19, Singsaal Ilgen A, 19.30 h

Protokoll

1. Begrüssung

Frau Verena Bärffuss entschuldigt sich wegen familiären Verpflichtungen.

2. Information der Schulleitung

Das Ilgen-Team hatte einen intensiven Einstieg in das neue Jahr. Es wird eine 1. und 4. Klasse an die Schule Bungertwies verschoben, welche ab Sommer 2019 eine öffentliche Tagesschule wird und keine altersdurchmischten Klassen mehr führen wird. Damit wird der Klassenbestand am Ilgen einmalig reduziert: Ziel sind 16 Schulklassen (4 x 3 Parallelklassen und 2 x 2 Parallelklassen) und 5 Kindergartenklassen. Mit der Reduktion um zwei Klassen wird dieses Ziel erreicht.

Mit einer Verringerung der Anzahl Klassen wird auch der Bestand an Lehrpersonen reduziert. Da alle Lehrpersonen am Ilgen bleiben wollen, musste die Schulleitung darüber entscheiden, welche Lehrpersonen verschoben werden müssen. Als Basis für diesen Entscheid wurden die Wünsche aller Lehrpersonen zu Pensum, Fächern, Teams und Arbeitstagen berücksichtigt. Die Qualifikation der Lehrpersonen war dabei kein Thema. Der Entscheid fiel den Schulleiterinnen sehr schwer und der Prozess ist für das ganze Team belastend.

Im Sommer werden die folgenden Lehrpersonen die Schule Ilgen verlassen: Auf der Unterstufe sind dies Gabriela Moosmann und Britt Edelman und auf der Mittelstufe sind Bettina Rojek und Malva Kovacs betroffen. Diese Lehrerinnen erhalten nun laufend Stellenangebote innerhalb des Schulkreises. Das Ilgen-Team lässt die Lehrerinnen sehr ungern gehen.

Mittelfristig wird im Haus des Kindergartens an der Freiestrasse 100 ein Kinderhaus entstehen mit zwei Kindergärten und Tagesbetreuung.

Voraussichtlich wechselt im Sommer 2021 die verbleibende Kindergartenklasse aus dem Hortgebäude an die Freiestrasse.

Der Besuchstag (Tag der Stadtzürcher Schulen) findet am 19.3.2019 statt.

Die Hortleiterin Frau Verena Bärffuss geht Ende Oktober 2019 in Pension. Das Auswahlverfahren für ihre Nachfolge läuft bereits. Es zeichnet sich eine gute Lösung ab.

3. Information der Hortleitung

Keine Informationen.

4. Elternanliegen

a) Wechsel einer 1. und einer 4. Klasse ins Schulhaus Bungertwies

Die Schülerinnen und Schüler werden nach Einzugsgebiet ausgewählt (neues Einzugsgebiet der Schule Bungertwies). Es werden auch weitere Kriterien berücksichtigt, z.B. bleiben Schülerinnen und Schüler mit Geschwistern eher am Ilgen. Die Schulkreisbehörde wird den Entscheid treffen, die Auswahl ist nicht Sache der Schulleitung. Wenn Eltern mit dem Entscheid nicht einverstanden sind, können sie bei der Schulkreisbehörde ein Wiedererwägungsgesuch stellen. Es ist aber zu bedenken, dass das Ilgen zwei Klassen weniger führen wird und daher die Schülerzahlen reduzieren muss.

b) Daten der Schule Ilgen:

| | |
|------------------------------|----------------|
| Tag der stadtzürcher Schulen | 19. März 2019 |
| Wellentag | 26. Juni 2019, |

c) Stundenpläne und Nachmittagsunterricht

Stundenpläne werden nach Ansicht einiger Eltern spät festgelegt. Die Schulleitung betont, dass Stundenpläne bald erstellt sind, wo Klassen nicht wechseln. Bei Stufenwechsel, bzw. neuen Klassen braucht es mehr Zeit. Wenn Einteilung zu freien Nachmittagen (freie Nachmittage neben Mittwoch) nicht passt, dann kann man sich auch an Lehrpersonen wenden.

Die Liste mit Gruppeneinteilung der Klassen wird nicht versendet. Dies führt zu jeweils vielen Telefonen unter den Kindern. Einfacher wäre Versand durch Schule. Die Schulleitung prüft dies und wird die Lehrpersonen auffordern, die Gruppeneinteilungen jeweils bekannt zu geben. Die Schulleitung weist zudem darauf hin, dass nach der Klasseneinteilung genügend Zeit besteht, um Kinder für den Hort anzumelden. Mit der Einführung der Tagesschule in zwei Jahren werden Bedürfnisse der Familien besser berücksichtigt, z.B. sollen die Kinder einer Familie möglichst an denselben Nachmittagen Unterricht haben.

d) Duschen nach dem Turnen (MST)

Aus Sicht der Lehrpersonen ist Duschen nach dem Turnen nicht zwingend nötig. Es wird den Kindern offengelassen ob sie duschen wollen, sie können nicht gezwungen werden. Für Duschen ist oft Zeit knapp. Dies wird je nach Klasse und Kind unterschiedlich gehandhabt.

Die Schulleitung überlässt es den Lehrpersonen das Thema mit den Eltern zu besprechen. Die Kinder spielen in der Pause oft intensiv und kommen dann verschwitzt in die Klasse. In dem Fall wäre Dusche oft sinnvoller, ist aber nicht möglich. Wichtig ist, dass die Kinder täglich frische Socken und T-Shirt anziehen.

5. Information des ER-Vorstandes

Vorträge:

- «Bereit für Kindergarten und Schule?»
von Sandra Beriger am 4. März 19, Singsaal A 20.00 h

- Vortragsmöglichkeiten für den Herbst: Themenvorschläge?
Bitte Themen melden, ist noch nicht festgelegt

Infos aus dem Quartier:

- **Selbstverteidigungskurs für Mädchen 1. – 4. Klasse**
Anmeldeschluss ist 20.2.2019
- **März**
 - 2.3. Kinderfasnacht: 14.45 Uhr Schminken im Hottingersaal
15.00 Uhr Start Umzug
15.45 Uhr Hot Dogs im Kluspark
 - 8.3. Sandwichkino: „Rapunzel neu verföhnt“
- **April**
 - 13.4. Kinder Flohmarkt und Velobörse 10.00 – 14.00 Uhr
 - 17.4. Ostereierfärben 14.00 – 16.30 Uhr Klosbachstr. 118
- **Juni**
 - 21- 23.6. Quartierfest Hottingen
Programm siehe Anhang

Nächste ED-Sitzung

Dienstag 25.6.2019, 19.30 h, Singsaal A
mit anschliessendem Apéro